



ADIÓS MARY VIOLETTE

GOODBYE MARY VIOLETTE

J.M. Farré

Editor

*"Que te acoja la muerte
con los sueños intactos"*
(Álvaro Mutis)

Se nos fué Mary V. Seeman, la mujer que sobrevivió el Holocausto, con la voluntad de salvar su independencia personal después de padecer en un medio que había sido brutal, fanático y destructivo. Impartió su sabiduría, siempre envuelta en un temperamento que era como un refugio dentro del bosque precioso por el que paseaba su inmenso poder mental y moral. Como recuerdan en el Obituario los compañeros que investigaron y publicaron con ella, sus trabajos en la conceptualización de la esquizofrenia, nosológicamente intachables, socavaron las fronteras de la postergación, al considerar las diferencias genéricas en la respuesta farmacológica, tan arraigadas actualmente.

"*Psicosomática y Psiquiatría*" ha tenido el honor de contar con su presencia activa y entusiasta en el Consejo Editorial

Internacional. Un ejemplo de este compromiso lo tenemos en la Editorial invitada del No.15⁽¹⁾ en la que compartió -tenía una especial ilusión y generosidad por vincularse con los equipos en lo que participaba- sus ideas y controversias en aspectos nosológicos y diagnósticos. Unos parámetros que "identifican, pero no siempre definen...", evocando sus propias palabras, y con un final que es una delicia especialmente sugerente: "El diagnóstico psiquiátrico debe ir más allá de Bob Smith, difícil de caracterizar una identidad, y acercarse más a Mozart". Adiós Mary V. Seeman, que, desde donde te haya llevado la patria ignorada de la muerte, sigamos disfrutando de "tus eternas melodías de horizontes, cayendo al infinito sin medida"⁽²⁾.

El VII Simposio de Psicosomática y Psiquiatría ya calienta motores: tendrá lugar en Barcelona y en streaming con 2 ponencias centrales de gran interés y las imprescindibles y esperadas Comunicaciones libres. Fecha: 11 de octubre. Y la alegría de que, en septiembre, Barcelona acogerá el Mundial de Salud Mental Perinatal. Detalles en Agenda.



En los artículos originales, destaca como inusual, el dedicado a identificar emociones en el libreto teatral basado en una obra de Santiago Rusiñol, a fin de considerar la prescripción social del arte; lo suscribe la psiquiatra Teresa Guilera del HU de Santa María de Lleida. De Lleida a Reus y Tarragona: liderados por Núria Estrada y Osane Gómez, psicólogos y psiquiatras del Institut Pere Mata, analizan el perfil y los cambios a lo largo de 15 años de interconsulta en el HU Joan XXIII de Tarragona. Un estudio que marcará tendencia. El de revisión plantea con rigor los estados mentales de alto riesgo; a cargo de Lourdes Nieto, Psiquiatra de la UNAM de Ciudad de México. Curioso el caso clínico sobre alucinaciones musicales que suscriben Andreia Salgado y col. de H. da Senhora da Oliveira de Guimarães.

En Artículos especiales, el incombustible pionero de la Sexología, Fernando J. Bianco, nos sumerge en el mundo de

la difícil correlación entre Ciencia e ideología, en unos momentos de considerable polémica sobre todo por aspectos genéricos. Y por polemizar, no se pierdan el Observatorio dedicado al Suicidio. Como tampoco las imprescindibles Secciones, cada vez más brillantes. Y permítanse la delicia final de los "Cuentos Psicossomáticos" donde el dueto Bayés/ de la Gándara sigue repartiendo ingenio.

BIBLIOGRAFÍA

1. Seeman, Mary V. «Comentario sobre el Diagnóstico en Psiquiatría». *Psicosomática y Psiquiatría*, 2020, n.º 15, <https://doi.org/10.34810/PsicosomPsiquiatnum1502>.
2. Polizones. Raúl Muñoz. 2024

J.M. Farré Martí
Editor Científico